

MANAGEMENT & ENTREPRISE

DOSSIER :

Quel intérêt de développer une médecine gériatrique chez le chat ? par Édith Beaumont-Graff

La médicalisation du chat âgé rencontre souvent des obstacles et des réticences, aussi bien de la part des propriétaires que des praticiens. Pourtant, une consultation ciblée pour les chats seniors est utile pour le bien-être de ces animaux qui expriment trop peu leur douleur et pour leurs propriétaires souvent très attachés à leur compagnon. **Page 71**

Savoir proposer un bilan gériatrique

par Édith Beaumont-Graff

Avant de proposer un bilan du chat âgé, il est utile d'apprécier le degré de motivation des propriétaires ...

Page 74



Médecine préventive

Le chat est une espèce économique au plan clinique, l'hypersomnie et l'apathie sont le dénominateur commun de la plupart des maladies, aiguës ou chroniques, graves ou bénignes. Le propriétaire peu attentif ne remarque rien ou se résigne. Le vétérinaire est facilement désarmé face à cet animal peu patient, difficile à examiner et qui exprime peu de symptômes. Il s'imagine que les propriétaires sont peu attachés à leur animal, souvent moins médicalisé qu'un chien. Or, la place du chat dans notre société n'est plus celle du commensal chasseur de souris indépendant et solitaire.

Le bilan gériatrique se prépare. Le propriétaire y est sensibilisé dès lors que l'on insiste sur le réel intérêt pour l'animal d'une démarche de dépistage et de prévention. C'est un discours auquel les gens sont préparés et qui est généralement bien accueilli, surtout si le praticien est convaincu du bien-fondé du service qu'il propose. Les réticences sont, du côté des confrères, souvent d'ordre pratique (difficultés à manipuler le chat) ou plus philosophique, l'impression de "faire du commercial" face à un animal en "bonne santé". Ce sentiment de malaise naît souvent de l'impression d'imposer. Une démarche reposant sur une information claire (quels examens, dans quel but, pour quel risque et à quel prix) permet d'obtenir le consentement éclairé du client et de lever ce frein. Le domaine de la gériatrie est celui où la médecine préventive trouve parfaitement sa place. Les objectifs du dépistage et du traitement précoce sont susceptibles d'apporter un réel bénéfice et d'améliorer le confort de vie et la longévité du chat. C'est une mission louable à laquelle de nombreux propriétaires sont prêts à souscrire par loyauté avec un animal qui partage leur vie depuis de nombreuses années et pour le plus longtemps possible ... □

Colette Arpaillange

Multipliez vos ventes d'APE en appliquant la formule gagnante

Cherchez un profit attractif / intérêt intégral

Assurez-vous d'une communication grande public adéquate

Exploitez votre potentiel

Assurez une visibilité optimale dans votre clinique

=

UN REVENU OPTIMISÉ

MERIAL